
СВЕТЛАНА ОРЛОВА 
И МИНПРИРОДЫ 
СЕРГЕЙ ДОНСКОЙ 

ПОСАДИЛИ САЖЕНЦЫ 
СОСНЫ В «МЕЩЕРЕ»
4 октября Губернатор Владимир-

ской области Светлана Орлова, Ми-
нистр природных ресурсов и эколо-
гии РФ Сергей Донской, главный фе-
деральный инспектор Сергей Маме-
ев, первый вице-губернатор Алек-
сей Марченко, директор националь-
ного парка «Мещера» Сергей Теплу-
хов и сотрудники областной адми-
нистрации приняли участие в посад-
ке саженцев сосны на территории 
национального парка «Мещера».

Мероприятие прошло в рамках 
всероссийской многолетней про-
граммы «Восстановим леса России». 
В акции по восстановлению лесов, 
поврежденных страшными пожара-
ми 2010 года, самое активное учас-
тие принял Президент РФ Владимир 
Путин. Он приобрел 6030 саженцев 
сосны обыкновенной для специаль-
но для «Мещеры».

Молодые сосны, приобретен-
ные В. Путиным, были высажены 
в 110 квартале Уршельского участ-
кового лесничества национально-
го парка «Мещера». Площадь учас-
тка составляет 1,5 гектара. Это ме-
роприятие дало старт осенним по-
садкам леса в национальном парке. 
В 2014 году планируется полностью 
восстановить участок сгоревшего 
леса площадью 7,8 га, где планиру-
ется высадить 30 000 саженцев.

ВЛАДИМИРСКАЯ 
ОБЛАСТЬ БЫЛА 
ПРЕДСТАВЛЕНА 

НА ФОРУМЕ 
«РОССИЯ ЗОВЕТ!»

Губернатор Владимирской облас-
ти Светлана Орлова рассказала об ин-
вестиционном потенциале региона 
на шестом Инвестиционном Форуме 
ВТБ Капитал «Россия зовет!»

«К нам приходят инвесторы из Ки-
тая, Японии, Бельгии. Мы занялись 
самым главным - минимизацией рис-
ков. Ускорили процесс оформления 
инвестиционных площадок, дали 
возможность крупным инвесторам 
получить землю в собственность», - 
отметила Светлана Орлова.

По масштабам промышленно-
го производства Владимирская 
область находится на 7-ом месте 
в ЦФО. За последний год рост ин-
декса промышленного производс-
тва составил более 110 процентов. 
Только в прошлом году было вве-
дено в строй 16 новых предпри-
ятий, в этом году планируется со-
здать уже более 20.

ВСЕРОССИЙСКОЕ СОВЕЩАНИЕ ПО ЖКХНОВОСТИ

ЦИФРА НЕДЕЛИ

С 1 по 3 октября Владимирская об-
ласть снова стала центром скоп-
ления государственных деятелей, 
законодателей и экспертов всех 
уровней. На этот раз в нашем ре-
гионе, а конкретно во Владимире 
и Суздале, прошло Всероссийское 
совещание «Эффективное управ-
ление жилищно-коммунальным 
хозяйством в целях создания бла-
гоприятных условий проживания 
граждан».

Организаторами мероприятия высту-
пили Государственная корпорация - Фонд 
содействия реформированию ЖКХ, Минс-
трой России и администрация Владимир-
ской области.

Участие в работе совещания приняли 
представители федеральных органов госу-
дарственной власти, руководители субъек-
тов Российской Федерации и муниципаль-
ных образований, жилищно-коммунальных 
предприятий, научных и проектных орга-
низаций, производители материалов и тех-
нологического оборудования, в том числе 
энергосберегающего и энергоэффективно-
го, применяемого в жилищно-коммуналь-
ной отрасли. В числе почетных гостей со-
вещания - председатель Наблюдательно-
го совета Фонда содействия реформиро-
ванию ЖКХ Сергей Степашин, генеральный 
директор Фонда Константин Цицин, замес-
титель министра строительства и ЖКХ Анд-
рей Чибис и председатель комитета по жи-
лищной политике и ЖКХ Государственной 
Думы Галина Хованская. Всего в регион-33 
приехали около 400 представителей из 69 
регионов страны.

Участники мероприятия на межреги-
ональных панельных дискуссиях в фор-
мате «открытый микрофон» обсудили ра-
боту региональных систем капитального 
ремонта, проблемы и перспективы реа-
лизации задачи по переселению граждан 
из аварийного жилищного фонда, разви-
тие государственно-частного партнерс-
тва как главного фактора в привлечении 
инвестиций в коммунальную инфраструк-
туру, а также совершенствование взаимо-
действия государственного, муниципаль-
ного и общественного контроля в жилищ-
но-коммунальном хозяйстве.

В заключительный день совещания Гу-
бернатор Владимирской области Светла-
на Орлова показала гостям Владимирс-
кой земли профильную выставку «ЖКХ-
2014», которая развернулась на площади 
перед областной администрацией, а так-
же на первом этаже здания. Свои дости-
жения в жилищно-коммунальной отрас-
ли продемонстрировали более 50 пере-
довых организаций Владимирской облас-
ти и ряда соседних регионов.

«Здесь, на выставке, представлена про-
дукция, которая сегодня успешно исполь-
зуется в жилищно-коммунальном хозяйс-
тве. Много новых технологий, нацелен-
ных на повышение энергоэффективнос-
ти. Их внедрение поможет нам достичь 
конечной цели - предоставить людям ка-
чественные услуги в необходимом объеме 
и по адекватным ценам», - сказала Светла-
на Орлова.

После осмотра выставки состоялось 
пленарное заседание. Приветствуя учас-
тников совещания, Светлана Орлова рас-
сказала о том, что удалось сделать в сфе-
ре ЖКХ с момента ее избрания главой 33-
го региона и над чем предстоит работать 
в первоочередном порядке.

Во-первых, удалось преодолеть инер-
тность глав местного самоуправления 
в решении вопросов переселения граж-
дан из ветхого и аварийного жилья. 
На сегодняшний момент 157 домов об-
щей жилой площадью 65 тыс. кв. метров 
признаны аварийными. Цена вопроса - 2 

млрд. рублей. «Но здесь нужно исходить 
не от финансовых возможностей, а надо 
руководствоваться интересами челове-
ка и понимать, что создание комфорт-
ной среды для проживания граждан - 
прямая обязанность власти, закреплен-
ная буквой закона», - убеждена Светла-
на Юрьевна.

Второй вопрос, решение которого 
удалось продвинуть, это собираемость 
платежей в сфере ЖКХ, в частности, за ка-
питальный ремонт многоквартирных до-
мов. Сегодня средняя собираемость пла-
тежей за капремонт во Владимирской 
области составляет 65 процентов. В Су-
догодском, Меленковском районах и во 
Владимире этот показатель - более 80 
процентов.

В-третьих, политика тарифообразова-
ния взята в регионе не только под повы-
шенный государственный, но и обществен-
ный контроль.

Светлана Орлова также отметила, 
что во Владимирской области приня-
та «дорожная карта» развития отрасли 
ЖКХ, нацеленная на модернизацию ин-

фраструктуры и повышение эффектив-
ности указанной сферы в соответствии 
с «майскими указами» Президента Рос-
сии В.В.Путина.

Проблемы, поднятые владимирским 
Губернатором, и предложенные ею пути 
решения были поддержаны другими вы-
ступающими.

По мнению специалистов, жилищно-
коммунальное хозяйство перестает вос-
приниматься как провальная яма. Это от-
расль, где уже создана благоприятная 
(для привлечения инвестиций) норматив-
но-правовая база, есть гарантированный 
внутренний спрос, и при этом - нет зави-
симости от зарубежных технологий. «Та-
ким образом, у отрасли есть огромный 
потенциал, и нынешний форум это дока-
зывает, - подчеркнул Сергей Степашин. - 
Учитывая энергичную работу Светланы 
Юрьевны и оценивая участие Владимир-
ской области в реализуемых федераль-
ных программах, мы считаем вас передо-
вым регионом!»

Он добавил, что задача власти всех 
уровней также заключается в том, чтобы 
найти рычаги привлечения частного биз-
неса в жилищно-коммунальную отрасль. 

«По нашим подсчетам, чтобы полностью 
снять проблему переселения из аварий-
ного жилья сегодня необходимо порядка 
1,7 трлн. рублей. Таких денег в бюджете, 
естественно, нет. Полностью переводить 
решение проблемы на граждан мы не мо-
жем. Поэтому нужно думать о новых ме-
ханизмах и подходах», - подчеркнул Сер-
гей Степашин.

Замминистра строительства и ЖКХ Анд-
рей Чибис, в свою очередь, напомнил, что 
в этом году, несмотря на общую тенденцию 
сокращения бюджетных расходов, финан-
сирование на реализацию мероприятий 
по переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда было увеличено на 34 
млрд. рублей. Также на федеральном уров-
не были сокращены сроки и упрощены ус-
ловия предоставления субсидий на реали-
зацию программы.

При этом впервые утверждены целе-
вые показатели для каждого региона стра-
ны. «То есть каждый субъект знает, сколь-
ко граждан и со скольких квадратных мет-
ров нужно расселить до сентября 2017 го-
да», - уточнил А. Чибис.

В связи с введением 
новой нормы ужесточе-
на и финансовая ответс-
твенность глав регионов 

за нарушение взятых на себя обязательств. 
По мнению Минстроя России, эти меры мо-
тивируют региональные власти и подряд-
чиков выполнять мероприятия програм-
мы в установленные сроки.

Все участники совещания сошлись 
во мнении, что безусловный приоритет 
в работе органов власти - запуск системы 
кредитования капитального ремонта мно-
гоквартирных жилых домов. «Мы должны 
дать людям возможность ремонтировать 
свои дома уже сейчас, а не через 25 лет. 
При этом кредиты необходимо сделать 
адекватными по стоимости», - сказал Ан-
дрей Чибис. В настоящее время такие ме-
ханизмы апробируются в девяти пилотных 
субъектах России.

Подводя итоги, Константин Цицин отме-
тил, что совещание во Владимирской об-
ласти стало одним из лучших за всю исто-
рию их проведения, как в содержательном, 
так и в организационном плане.

«Считаю, что подобные совещания - это 
хорошая и эффективная форма работы, где 
своими наработками и опытом могут поде-
литься и законодатели, и те, кто сталкива-
ется с проблемами жилищно-коммуналь-
ной отрасли на практике», - резюмирова-
ла Светлана Орлова.

СВЕТЛАНА ОРЛОВА: 
«В СФЕРЕ ЖКХ НАДО РУКОВОДСТВОВАТЬСЯ 

ИНТЕРЕСАМИ ЧЕЛОВЕКА!»

Светлана Орлова рассказала участникам совещания о том, 
что удалось сделать Владимирской области в части реформирования 

жилищно-коммунальной отрасли

Приоритет в работе органов власти - запуск системы 
кредитования капремонта многоквартирных домов

во Владимирской области переедут 
в новые квартиры до конца 2017 го-
да в рамках программы по переселе-
нию из аварийного жилищного фон-
да. С 2008 года в рамках реализации 
программы в регионе построено 65 
многоквартирных домов, переселе-
но более 4 тыс. человек. Общий объ-
ем средств, направленных на эти це-
ли, превысил 2 млрд. рублей.

На прошлой неделе очередной 
дом на 27 квартир был сдан в Собин-
ке. Ключи от новых квартир жителям 
вручили Губернатор Светлана Орло-
ва, председатель Наблюдательного 
Совета Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ Сергей Степашин, 
генеральный директор Фонда Кон-
стантин Цицин и глава Собинского 
района Виктор Аникин.
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